

Zum Geleit



Die Harmoniemusik Vaduz feiert in diesem Jahr ihr 125jähriges Bestandesjubiläum. Sie gehört damit zu den ältesten Musikvereinen unseres Landes. Im Namen des Liechtensteinischen Musikverbandes möchte ich der Harmoniemusik Vaduz zu diesem Jubiläum recht herzlich gratulieren.

Der jubelnde Verein gehört nicht nur zu den ältesten sondern auch zu den erfolgreichsten Kapellen unseres Landes. Mit der Herausgabe eines Jubiläumsbuches möchte die Harmoniemusik Vaduz nochmals das bewegte Vereinsleben der vergangenen 125 Jahre vor unserem geistigen Auge vorbeiziehen lassen. Das Buch darf darüber hinaus als dauerhafte Dokumentation für den Verein und das Musikleben in der Gemeinde angesehen werden. Aber auch die Geschichte des Blasmusikwesens des Landes und in unserem Verband, mit dem die Harmoniemusik immer auf das engste verbunden war, erfährt mit diesem Buch eine wertvolle Ergänzung und Bereicherung.

Die Aufzeichnungen im vorliegenden Werk zeugen vom Idealismus, mit dem unsere Vaduzer Musikkameraden ihren Verein seit der Gründung geführt und geleitet haben. Sie zeigen auf, wieviele Funktionäre einen grossen Teil ihrer Freizeit für die Ideale der Blasmusik und damit für die Öffentlichkeit geopfert haben. Der Dienst an der Blasmusik ist auch ein Dienst an der Gemeinschaft.

Die Harmoniemusik Vaduz kann in ihrer Vereinsgeschichte auf grosse Erfolge bei Wertungsspielen und Konzerten zurückblicken. Des öfteren hat sie unser Land und unseren Verband auf wirkungsvolle und sympathische Art und Weise im Ausland vertreten. Wir alle wissen, dass es in einem Verein nicht nur Höhen gibt, sondern dass auch Rückschläge hingenommen werden müssen. Aber gerade die Überwindung dieser Wellentäler im Vereinsleben macht die Grösse und Stärke des Vereins aus. Nur eine Kapelle, die auf Mitglieder zählen kann, welche auch in schweren Zeiten zum Verein halten, hat Aussicht auf Dauerhaftigkeit. Auf solche Mitglieder und Freunde konnte die Harmoniemusik Vaduz immer zählen.

Der jubelnde Verein war über all die Jahre hinweg zielstrebig bemüht, einen guten Musiker Nachwuchs heranzuziehen. Dass diese Bemühungen Früchte tragen, zeigt die bemerkenswerte Jugendlichkeit, die heute den Verein auszeichnet.

Die Harmoniemusik Vaduz feiert ihr Jubiläum mit verschiedenen Aktivitäten und Festanlässen. Ich möchte auch im Namen des Liechtensteinischen Musikverbandes alle Gäste aus dem In- und Ausland zu diesen Veranstaltungen recht herzlich willkommen heissen.

Ich gratuliere den Autoren zur Herausgabe des Jubiläumsbuches und hoffe, dass recht viele Musikanten und Musikfreunde dieses gelungene Werk aufmerksam lesen.

Der Harmoniemusik Vaduz wünsche ich auch für die weitere Zukunft viel Erfolg und viel Harmonie im Spiel und im Vereinsleben.

Josef Büchel, Verbandspräsident